
最新律师演讲比赛视频 党员律师演讲
稿(优秀5篇)

在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下面是小编
帮大家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来看看吧。

律师演讲比赛视频篇一

上大学前，我认为医生是这个世界上最有生命价值的职业，
报考大学志愿时，父母认真地告诉我，做律师吧，可以帮助
穷人实现司法正义。然而，上大学后，我却发现自己所认识
的老一辈律师不过是司法游戏里的一个角色，周旋于强权与
客户之间，理想与情怀早已被利益下的正义所代替。

大学毕业后，我到了一家公益机构工作，在那两年时间里我
听到了各种故事和声音：我看到过留守女童因为司法救济制
度的不完善受到性侵后终身活在阴影里；也听见过一名视觉
障碍人士呵呵一笑说《残疾人保障法》就是一部让他们无法
出门的法；还有尘肺病人在垂死挣扎间换来了《职业病防治
法》所给予的不足购买一瓶氧气的金钱补偿；更有劳动工人、
精神病人等弱势群体无法在司法制度保障下发出他们真实的
声音。

然而在这两年时间里，我也看到了许多为推动社会发展而行
动的青年人：邓飞以民间行动推动了国家启动学生营养改善
计划，让多万名山区学生得以享受“免费午餐”;浦志强律师
推动了中国劳动教养制度的废除；女权团体推动了中国首部
《反家暴法》的确立实施，还有更多青年人仍走在理想行动
的道路上。

法律，作为国家管理社会的工具、人民生活的基本准则，每



一个社会不公正事件背后所反映的正是司法制度的不完善，
每一次社会行动的最终胜利乃是推动国家立法，而在这些行
动力量的背后所不可缺少的恰恰是律师团体的参与和支持。

每一个行动的背后，每一次立法的推动，都饱含着汗水与艰
辛，甚至需要漫长的时间等待才能换回一纸正义。在困难面
前，我告诉自己，我们这一代人的权利是上一代人的努力付
出所换取的，而下一代人所享有的自由与权利，则有赖于我
们这一代人。

每接手一个案件，在叹息当事人遭遇的同时，我们可以尝试
探究案件背后所反映的司法缺陷；在非正义的无奈面前，我
们可以尝试问问自己，可以做些什么。

青年正当时，青年律师作为中国司法体系的中坚力量，作为
中国公民社会的一份子，勿忘初心，坚守理想与情怀，秉持
社会责任感，推动中国司法制度的发展，是我所理解的律师
的使命与追求。

最后，我将引用哈利波特的女主角赫敏在联合国演讲大会上
说过的一句话作为此次演讲的结束语：在人人自危、明哲保
身的时代，当遇到不公正事件需要有人站出来时，作为一名
律师，我们要时刻问自己：

ifnotme,who?

ifnotnow,when?

感谢大家的聆听。谢谢！

律师演讲比赛视频篇二

敬爱的党组织：



xxxx年3月11日，我们小组一行人来到洪山脚下施洋义士陵园，
凭吊这位为正义奔走，为劳工战争的优秀***员，“劳工律
师”。施洋(1889～1923年)，原名吉超，号万里，字伯高。
湖北竹山麻家渡镇双桂村人。19，施洋就读于湖北私立法政
专门学校。19以“甲等第一”的优良成绩毕业，两年后他先
是顺利拿下律师证，后又当上武汉律师公会副会长，还被聘
为湖北法政讲习所兼职教授，并开始了他保障人权、伸张正
义、反对压迫的人生道路。

他向全国通电7次，公布军阀王占元的罪行，提出“驱王自
治”的主张;他被聘为江汉铁路工人俱乐部的律师，成功地组
织和领导了汉阳钢厂和英美烟厂等企业工人的罢工;他还成功
地组织了“汉口人力车行业协会”数千车夫的罢工。他不辞
劳苦，来往奔走于各个工会之间，1922年6月，经许白昊、项
英等人先容，他加进了中国***。1923年2月4日，施洋参与和
领导了震动中外的京汉铁路工人大罢工。2月7日，惨案发生。
当晚，施洋被捕进狱。2月15日，施洋被枪杀于洪山脚下。当
晚，汉口人力车工会的工人冒着生命危险把施洋的遗体收殓
在武昌城外的江神庙中。

同年7月，**湖北党组织和湖北全省工团联合会将施洋的灵柩
埋葬在洪山北麓。1953年，因扩建马路，武汉市总工会迁建
陵园于现址。陵园内苍松翠柏，郁郁葱葱，广场中间施洋雕
像巍然屹立，眼光坚毅毅然，雕像基座上刻有董必武的题诗：
“二七工仇血史留，吴肖遗臭万千秋，律师应仗人间义，身
殉名存义士倦。”“律师应仗人间义”正是施洋所秉承践行
的信条。施洋所处的时代，军阀混战，社会黑暗，人民贫苦，
施洋积极投身工人运动，组织劳工为争取权利而抗争，支持
学生反帝爱国运动，还主动担负湖北28个厂工会的法律顾问，
正如他在给妻子信中所说：“眼***尚在黑暗**的地狱中，我
没法躲进黑暗的小阁楼谋自己的一己之福利，我没法平静循
分地做一个职业律师，我希看借民主、法制的宝剑削平这不
平的世道，虽败犹荣，虽死无憾。”其言铮铮，掷地有声，
他是这么说的，也是这么做的，而且一以贯之，不屈不挠，



至死不渝。

以施洋的学识和身份他本不需为稻梁虑，其收进足以赡养家
人，过上安逸生活。然而，施洋却将其收进用来帮助劳工，
支援弱小，他代表工人与资方谈判和打官司经常一钱不受，
乃至倒贴钱，以致施洋牺牲前“床头金尽，柜无半斗存粮”，
这样的无私和胸怀几人能做到?实在，何止律师“应仗人间
义”，为社会公正、人民幸福而努力正是中国***的性质和宗
旨所要求。施洋牺牲时年仅34岁，生命短暂，精神长存，一
如陵园内的盈盈绿草，巍巍青山。

律师演讲比赛视频篇三

尊敬的各位领导、各位同仁：

大家好！作为北京大成（乌鲁木齐）律师事务所的一名青年
律师，有幸站在这里，面对区律协党总支，面对优秀的同仁，
我深感荣幸。我演讲的题目是—————挥洒青春热血、激
情飞扬大成。我希望用自己的演挥洒青春热血、激情飞扬大
成。挥洒青春热血大成讲向党宣誓，向全体同仁表白：值此
新疆经济社会跨越式发展和长治久安的关键时期，作为一名
年轻的党员律师，我认为自己是律师谱写新疆发展宏伟蓝图
的一抹颜色，这一抹颜色，只是多彩蓝图中平淡无奇的一瞥，
但这一抹颜色始终坚持以律师党员积极进取的精神为全区律协
“创先争优”活动争光添彩。也许我不是最绚丽的颜色，但
我是最平淡的真实。

我从事律师工作刚一年的时间，在这一年里，我经历了人生
第一次蜕变，从一个不经世事的研究生毕业小奋青，转变为
一名捍卫法律尊严、维护公平正义的律师。负责任的.说，我
曾经迷茫，因为我的工作领域中，没有自由裁量的权力，也
没有十分稳定的收入，有的只是伴随温饱的专业、敬业和使
命感；我曾经想放弃，因为我的工作没有横刀立马、舍我其
谁的精彩，也没有激扬陈词、决胜千里的成就，有的只是脚



踏实地的学习和千锤百炼的艰辛；我曾经想蹉跎，任时光飞
逝依然光阴虚度。

直到有一天，我免费为来自河北的老人成功办理完高院申诉
手续的时候，我才发现自己的价值，一举激发了我的职业荣
誉感。原来，律师不仅是化解社会矛盾的光荣使者，还承载
着太多委托人的希望，更肩负着时代赋予的重大责任。我一
定要把我的青春年华和我拼搏奋斗的汗水，挥洒在新疆经济
社会跨越式发展的沃土上。在充满挑战和大有希望的新时期，
实现中华民族伟大复兴需要我们展现青春的风采，奋发有为、
迎难而上；新疆经济发展需要我们挥洒青春的热血，坚定信
念、无私奉献；新疆律协需要我们飞扬我们的激情。勇于开
拓创新、坚持求真务实；律师职业生涯是我年轻的生命中最
正确的选择，为我平凡的生活带来了庄严与神圣，使我年轻
的生命征程有了旗帜和明灯。

在新疆经济大建设、大开放、大发展的历史机遇面前，对如
何为个人、企业、国家、社会提供优质高效的法律服务，我
立志做到以下几点：政治上，用最先进、最崇高、最科学的
思想来武装自己，为党分忧、为民奉献，在关键时刻和重大
事件中挺身而出、率先垂范；经济上，充分展示青年人的激
情与才能，全身心投入到新疆最基层、最艰苦、最需要我们
的地方，尤其是喀什经济特区高速发展的同时，不可避免的
会面临诸多矛盾和问题，青年党员律师应从大处着眼，从小
处着手，为喀什经济建设献计献策；业务上，恪尽职守、刚
正不阿、秉公执言、扶助弱小，积极投身和参与法律援助和
公益事业中，团结民族律师、热心参与律师协会组织的各项
活动。

在这片我们热爱的土地上，把我们的青春献给党，挥洒青春
的热血和汗水，推动新疆经济持续快速增长。用大成律师永
恒的激情在孕育希望的地方飞扬，用青年律师的才能和奉献，
谱写新疆发展的壮丽篇章。



律师演讲比赛视频篇四

遵义某律师事务所律师刘某某，因担心对外借款没有保障，
于是通过虚构借款事实，利用司法资源从而达到了自己的非
法目的。到此他仍不甘心，在利益的驱使下，他借助作为一
名律师的专业特长，将对方诉诸法庭，让原本虚假的借条落
在了一纸判决书上，冠冕堂皇的将别人的财产据为己有。然
而天网恢恢疏而不漏，再精明的脑子还是逃不过老天的法眼，
最终，因涉嫌虚假诉讼被刑事拘留。

作为一名律师，刘某某的初心是什么？是侠肝义胆、锄强扶
弱，还是匡扶正义、救死扶伤。我想你那是抗日神剧看多了
吧。但也不能否认，也许他仅仅是一失足成千古恨，也许他
在那一刻，只是被金钱蒙蔽了双眼和心灵。

酒泉某律师事务所律师董某某，为了承接业务，通过在互联
网上取得的一些诱人名誉，骗取当事人宋某某的信任，收取
律师费后仅仅代书一份《民事再审申请书》，便不再承接该
案件。经司法局查明，认为董某某的`行为属于以不正当手段
承揽业务，对其处以停止执业三个月的行政处罚。

为了提高知名度，董某某煞费苦心，利用网络得到了所
谓“金牌律师第一名”的荣誉称号。虚荣心爆满的他并不满
足于此，利用这些虚假的荣誉获取更多的利益才是他的目的，
所谓名利双收，也许就是他所追求的吧。

然而，同样作为一名律师，同样在国旗下宣誓，凤冈律师杨
继光，深入农村普法，扎根基层奉献，为农村平民百姓带去
温暖；遵义律师陈颖，女子本弱，成律则刚，不畏艰苦，投
身边疆，向边疆人民展示咱遵义律师的情怀。

初心易得，坚守不易，初心不改，方得始终。很多人会很好
奇的问我，为什么一个学化学的却做了一名律师，我经常开
玩笑说，因为化学学不好混不下去了，所以才改行了。其实，



从事律师行业，初心是喜欢，喜欢它的神圣、喜欢它的自由、
喜欢它的实在；其次，还有那么一丢丢正义感。曾经，遇到
不平事就义愤填膺，但又不敢仗义执言。而做了一名律师，
我就可以正大光明的在法庭上、在餐馆里、在街道上、在太
阳底下，对那些不平事，挺身而出，狂言，平定身边不平事。
我记得，曾在国旗下，举起右手，我宣誓，我是中华人民共
和国律师。

律师演讲比赛视频篇五

大家好，我是商建刚，我今年执业已12年了，其中5年是在做
律师助理，练习听说读写的基本功。随后2年在做提成律师，
独立面对客户和市场，然后做事务所合伙人并开始带助手。
我一直在思考和实践法律服务业的行业规律，我提出“用法
律的眼光规范经营、用经营的思路来运用法律”，取得了较
好的社会效果。

我的兴趣爱好是it领域，非常有幸这些年办理了一些在全国有
影响力的重大案件，有些还是全国首例，从中我感受到法律
的高深和专业律师的社会价值。我深切感到，每一代的律师
都有自己的机会，而我们这一代律师不仅仅是在处理法律纠
纷或者从事非讼业务，我们还见证和参与了中国的法制化进
程，我们的理念和行为与整个社会的发展都紧密相关。我感
到了强大的动力，更感到了深切的社会责任。

我的老师丁晓文律师教导他的学生，“忙时作业，闲时作
文”，我把自己的执业体会写成文章，很多大学的图书馆收
藏了我的专著《网络法》。我认为，普及法律也是当代律师
的社会责任之一，通过出书写文章，不仅能够传播法律思想，
也能结识很多的专家同行，鞭策我不断学习。

参加行业协会，是与同行交流的最佳机会，而行业协会的发
展需要每一个会员的积极参与。我是律师协会信息网络与高
新技术专业委员会的主任，并刚刚成为申请律师执业人员实



习管理考核委员会委员。

感谢这个时代，随着收入的不断增长，我也一直在奉献。人
生是开源的，在奉献的过程中感受自己存在的价值和生活的
意义。谢谢大家！


